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香港文匯報訊（記者 趙一存、李茜婷 北京報道）

國務院港澳辦主任王光亞昨日在北京表示，立法會
否決優先處理新政府架構重組議案，故現時看來，
立法會在7月1日之前，通過議案的可能性不大，但
仍有機會。他表示，即使未能及時通過議案，現時
三司十二局架構亦能正常運轉，7月1日之後通過重
組議案，中央可以進行補充任命，有信心做到無縫
交接，也相信事件不會影響候任特首梁振英的管治
威信。談及梁振英的表現，王光亞表示，梁振英自
3月25日當選以來，不斷落區，這樣可以更多聽到
基層的聲音，「是一個好的風格」。

倘延後重組可補充任命
王光亞指出，梁振英提出的三司兩副司和十四

局是要進一步優化政府資源，就好像他競選時提
出的政綱，要特別將房屋做好，認為改組方案有
積極意義，希望他能成功，也希望7月1日前有完
整班子上場。

再推政策深化兩地合作
王光亞表示，兩屆政府交接還是很順利的：

「對這一點我們毫不擔心。」
他續說，今年是香港特區回歸15周年，又是

第四屆政府的一個就職，這是香港的一件大
事，中央領導人、中央各部門，包括各個地方
都高度重視進一步深化與香港的關係：「所以
我們一定會再帶去一些政策，來進一步深化兩
地的合作。」

讚梁頻落區 冀同僚仿傚
談及梁振英當選以來的表現，王光亞表示，目

前梁振英還沒有正式上任，不好做什麼事，真正
做事時間應該在7月1日正式上任以後，不過從他3
月25日當選，這段時間不斷落區，這倒是一個新
的風格，希望以後更多的官員，不僅是特首自
己，還包括各個司長和局長，多落區，多到18區
走一走，多到基層走一走，這樣的話，對基層關
心的問題會更好的把握一點，發展經濟、改善民
生的問題上，可以更多聽到一些下層的意見：

「我覺得這是一個好的風格」。
對於有關梁振英大宅涉及僭建問題，王光亞

說：「聽說了，相信他會把這個事情處理好。」

立法會財委會連續第二個星期審議政府架構重組
撥款申請。候任特首辦主管羅范椒芬說，候任

辦接受架構重組最快要到下月4日才能審議，倘決議
案未能如期通過，下屆政府會以舊有架構宣誓就職，
但政府原先希望財委會及大會的審議工作互相配合進
行，政府決定放棄要求財委員下星期一、二續會審
議，以預留時間讓大會處理決議案，並多番解釋架構
重組撥款申請跟決議案生效日期掛㢕，呼籲議員先行
處理實質性問題。

已盡力解釋疑慮
羅范椒芬強調，政府是按程序辦事，同時十分配合

立法會要求，不斷開會解釋大家疑慮，絕無議員所謂
的「硬闖」，「我們可以有不同的意見，但是我們都
是盡量配合大家的要求」，並重申候任行政長官梁振
英已經提出了短中長期的改善措施，上任後逐步檢討
現行的問責制度。

多名反對派議員關注架構重組生效日期。工黨李卓
人突然以程序問題提出終止辯論，因應相關決議案最
快要到下月初另行審議，當中列明的7月1日生效日期
亦有修訂需要，認為未清楚決議案修訂詳情，無需趕
快討論財委會文件，建議應先行通過決議案再交由財
委會審議撥款申請，有助理順目前的程序矛盾。

公民黨吳靄儀聲言，現時決議案文件列明的生效日
期，跟財委會撥款的生效日期有出入，雖然有交代文
件通過後5日正式生效，但無提到空檔期間新局長的
權能發揮，認為在幾份法律文件效力有衝突的情況

下，應先澄清後再討論，無法通過「不明不白」的文
件。

葉國謙批問題重複
民建聯葉國謙批評，議員不斷重複又重複提出相

同問題，政府已經先後多次答覆，並答應稍後提交
文件列明生效日期的程序，反對終止待續做法。民
建聯陳鑑林形容，目前立法會好混亂，考慮到政府
官員答應願意解釋清楚，認為完全無需要終止辯
論，否則兩份文件立即「收聲」，當局需再遞交立法
會排期討論。

譚志源允研修訂
政制及內地事務局局長譚志源重申，倘決議案與撥

款申請能夠在7月1日前通過會同步生效；若決議案順
利通過、撥款申請需留待7月1日後通過，撥款申請生
效日期為通過後5日，但假設財委會能夠在今次會議
順利通過，決議案需留待7月1日恢復審議，原決議案
的生效日期就會出現技術上問題，稍後會與律政司同
事商討新法律修訂。財經事務及庫務局常任秘書長應
耀康解釋，政府提交文件顯示，架構重組要待決議案
順利通過才能生效。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

就立法會否決政府提出優先處理
架構重組決議案動議，秘書處預
計有關決議案最快在下月4日大會
審議，但要視乎法案及決議案的
審議進度，可能要押後到11日再
作審議，雖然立法會決定「加班
開會」追趕審議進度，但扣除立
法會主席曾鈺成在大會安排加插
用膳時間，減少可用時數後，目
前仍然最少需要審議245小時，跟
立法會剩餘審議時間相差45小
時，相信在會期結束前完成討論
的機會好微。

立法會秘書長吳文華昨日在內
務委員會報告指，現時積壓未處
理的無立法效力議員議案多達17

項，估算需要51個小時，加上
《商品說明條例草案》及《追加撥
款(2011至2012年度)條例草案 》等
多項政府法案及議案，估計最少
需要審議245小時，預期7月11日
打後每日開會，無法趕及在會期
結束前完成討論，要求議員先行
商討議程次序及安排。

譚耀宗：政府法案應完成
民建聯主席譚耀宗認為，政府

提出的法案應爭取在7月18日會期
結束前完成，倘若最終需要24小
時連續開會完成所有積聚議程，
民建聯會堅持，但反對剔除政府
架構重組決議案。他續指，因應
民建聯原訂在下月10日舉行20周

年酒會，屆時全體議員應無法出
席，避免再就規程問題不斷點算
人數，要求取消當日會議。經濟
動力梁君彥說，立法會已經大塞
車，大家不要再浪費時間討論議
程次序及安排，倘合情合理都絕
無反對。

長毛竟稱忙示威促刪會期
不過，社民連梁國雄繼續「玩㝚

到底」，揚言分別因應下月4日及14
日的美國及法國國慶，他屆時要外
出抗議，要求取消上述會期。公民
黨湯家驊聲言，審議程序不應加插
主觀看法、個人考慮，反對因為個
別政黨會慶而押後會期。

此外，內委會決定向政府提
出，先行審議《一手住宅物業銷
售條例草案》，及後再審議《公司
條例草案》。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新屆特區
政府7月1日便會上任，候任行政長官梁振英
再接受傳媒訪問，大談施政理念，指出將來
如果有問責官員處事不為公眾接受就要政治
問責，他會要求相關官員下台。他又強調，
市區和新界村屋僭建物的執法沒有不同，他
和新界村民都要守法。

在寓所被指有僭建物同一天，政府要求立
法會優先處理下屆政府架構重組的動議被否
決，梁振英表示，若要在7月1日後數星期甚
至數月才可增設兩名副司長及兩個局是不理

想，但會接受現實。他又指政治委任團隊會
向公眾問責：「我會換人，若他們要為不被
公眾接受的事情政治問責時，我會決定，

（即是若你做得不好便要走？）對。」

特首與民 僭建不赦
還有個多星期梁振英便會上任，日後要到

立法會接受議員質詢，被問及如何面對時，
他表示會以平常心看待 ：「（若他們向你擲
東西，你會否拾起擲向他們？）視乎那是什
麼，我或會保留，（若是擲蕉，你會怎處

理？）我會登記利益，指有立法會議員送我
一隻蕉，價值兩元。」

發展局要求新界居民申報村屋僭建物，梁
振英山頂大宅被指有僭建花棚，他接受亞洲
電視國際台節目《時事縱橫》訪問時表示，
他發現問題，幾小時內已拆除僭建物，強調
無論僭建物在山頂或新界都沒有特赦：「不
論是香港市區或是郊區，任何人不論是候任
特首或是新界原居民，都要遵守相同法
律。」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）會計界立法會議員陳
茂波與會計界人士昨日與候任行政長官梁振英會面，業
界希望在內地業務發展上爭取國民待遇。梁振英回應表
示，新一屆政府會做好「內交」工作，又會提升內地經
貿辦的功能，為港人尋覓機遇。

陳茂波昨早聯同多位會計界人士到候任特首辦與梁振
英會面約45分鐘。陳茂波會後表示，他與會計界人士主
要與梁振英交流業界在內地發展的經驗，又談到未來經
濟的前景。

陳茂波：業界盼獲國民待遇
陳茂波指出，香港四大會計師行正在內地積極轉型成

為內地事務所，但內地規定出任事務所主席的人士，除
了要考取內地會計師資格外，更必須是中國公民。「很
多人考得很好都沒辦法做主席。」陳茂波表示，業界針
對這個問題向梁振英表達希望得到國民待遇，梁振英回
應指，新一屆特區政府會加強內交工作，即「G to G」
的功夫。

另外，梁振英亦向會計界代表表示，新一屆政府會
提升駐內地經貿辦的職能，令願意回內地工作的港人
能得到更多機遇和空間，從而創造社會向上流動的階
梯。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立
法會調查西九設計比賽的專責委員會
將於下周三提交報告，但多張報章近
日連番引述消息「披露」報告內容。
對於懷疑有人向傳媒洩漏報告內容，
專責委員會主席葉國謙對事件表示強
烈遺憾及憤慨，認為涉及人格問題，
已要求專責委員會成員和參與會議的
工作人員，簽署保密聲明協議。至於
缺席昨早非正式會議的鄭家富及林大
輝，會被要求補簽。對有報道指候任
特首梁振英要求委員會在報告中刪去
不利他的內容，梁振英強調，自己並
無看過報告，只是律師看過，並根據
研訊的對答，向委員會提出意見，並
無要求刪改證供或內容。

連日來狂轟梁振英的《蘋果日
報》，昨日引述消息指，梁振英繼硬
推重組方案後，「再度目空立法會尊
嚴」，身為西九事件證人的他越權干
預，要求報告刪去不利他的證供，

「幸最後委員會拒絕屈服」。又指報告

對梁振英擔任西九比賽評審期間未有
申報戴德梁行董事身份表示「遺
憾」。

強調無看過內容
梁振英昨日主動作出回應，否認報

章的有關報道，強調自己並無看過報
告，只是他的律師，根據他在立法會
研訊的對答，就報告給予意見，自己
並無參與其中，也無要求刪改證供或
內容。

葉國謙疑有人洩密
立法會調查梁振英在西九比賽事宜

的專責委員會主席葉國謙則對懷疑有
人向傳媒洩漏會議內容的事件，感到
遺憾和憤慨，已要求專責委員會成員
和參與會議的工作人員，簽署保密聲
明協議。葉國謙強調，不遵守保密協
議，涉及人格問題，委員會亦會調查
洩密事件，雖然調查有難度，但若找
出洩密者，會予以譴責。

■王光亞昨晚在北京出席亞視55周年台慶以及香港回歸15周年活

動，並接受訪問。 香港文匯報記者趙一存 攝

王光亞：盼完整班子「七一」上場

謀終止辯論幸事敗 羅太籲先處理實質問題
續審重組撥款 反對派又挑骨頭

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會財

委會繼續審議政府架構重組撥款申請，因應

立法會否決政府提出優先處理架構重組決議

案動議，特區政府衡量利弊後，決定放棄要

求財委會下星期一及二續會討論，以預留時

間讓大會先行處理多項的積壓條例。但反對

派卻得寸進尺，再以決議案生效日期有變為

由，提出終止辯論的程序動議，要求候任辦

先行向立法會遞交相關文件羅列最新情況，

欲令撥款申請表決無期，但動議最終以16票

贊成、30票反對被否決。在反對派無限上綱

下，撥款申請未能順利表決，下星期五恢復

審議。

議案積如山 應屆難審完

允助會計界北上 無要求刪改西九證供
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梁：問責官犯眾怒須下台

■陳鑑林認為無需要終止架構重組辯論。

香港文匯報記者劉國權 攝

■譚耀宗表示，反對剔除政府架構重組

決議案。 香港文匯報記者劉國權 攝

■譚志源表示，會與律政司同事商討新

法律修訂。 香港文匯報記者劉國權 攝

■羅范椒芬強調，已不斷開會解釋議員的

疑慮。 香港文匯報記者劉國權 攝

目前正積極考慮出
選立法會九龍西地區
直選的民建聯副主席
蔣麗芸(阿Ann)，雖然
有待中委會開會後再
作最後定案，但她依
然馬不停蹄日日落

區，由朝到晚見街坊，既
探訪深水㝸區布行及鴨寮
街小商戶，聽取商戶經營
環境，又參與西九文化油
麻地導賞團，還走訪美
孚、深水㝸、黃埔，幾乎
走勻整個九龍西。阿Ann
笑言，即使落區前做足準備，出動
100度防曬及新波鞋，最終還是「曬
㠁㜴」又消瘦幾磅，不過欣慰的是
過程令她勾起好多童年珍貴回憶，
有時更會巧遇童年時的街坊，帶來
一番驚喜。

出身基層理解㜜房戶
民建聯正就立法會選舉展開遴選

工作，預計7月中經由中委會討論通
過。阿Ann昨日與傳媒聚會時坦言，
向來喜歡參與社會事務，好多人都
支持她參選，雖然未有最終決定，
她都會不斷落區做實事。出身基層
的阿Ann，年幼曾經一家八九口住過
黃埔兩房的600呎唐樓，及後又遷到
美孚，深明籠屋、㜜房、板間房的
問題及住屋需要，又笑言：「出身

基層隻手先會好似我咁，我們是代
表㠥由低打拚的奮鬥精神。」

再到紅磡美孚感觸多
其間，阿Ann趁機分享落區感受。

她坦言，每次落區都會有新體驗，
特別是再到九龍西有好大感觸，勾
起不少童年回憶，「經過紅磡碼
頭，不禁想起兒時每逢夜歸從北角
乘船返屋企，父親都會到紅磡接
船，擔心我有危險；經過美孚又會
記起當時接就讀幼稚園的弟弟（放
學），由於細路仔個個好似樣，曾試
過不認得弟弟，被嬲足一日」。被問
到九西選情多變數，阿Ann坦言，最
重要是做好自己，倘最終決定參選
會主打婦女及經濟議題。

■香港文匯報記者　鄭治祖

▲
成
長
回
憶
▼

■蔣麗芸坦言，頻頻落區勾起不少童年回憶，

令她越做越起勁。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長
官已接納終審法院首席法官的建議，將5
位終審法院非常任法官的任期延續3年，
包括2位非常任香港法官和3位來自其他普
通法適用地區的法官，他們現時的任期將
分別於2012年6月至9月期間屆滿。獲續任
的非常任香港法官為馬天敏、烈顯倫。來

自其他普通法適用地區的
非常任法官為梅師賢、苗

禮治、高禮哲。
《香港終審法院條例》規定有非常任香

港法官及其他普通法適用地區的法官的名
單。非常任法官的任期為3年，而行政長
官可根據終審法院首席法官的建議，將非
常任法官的任期延續一次或以上，每次續
期為3年。

5終院非常任法官延任3年


